

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, num. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Teléfono: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 13 de Agosto de 1908.

Año XXIV - Núm. 7.407.

Indicador del Comercio y la Industria en Salamanca

CALÓN

ha recibido 41 postales nuevas de Salamanca, que expone en su escaparate.

Preciosos albums con 50 postales de Salamanca, pesetas 7.50.

Librería de Calón, plaza Mayor, 33

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é hijos de Fernando García.

(CASA FUNDADA EN 1810)

Tienda: Pósta Iglesias, 10.

Esta casa se encarga de hacer cuantos trabajos se la encomiendan tanto en joyería como en platería. Especialidad en pulseras de pedida. Se compra oro, plata y platino. Premios en varias Exposiciones.

CENTRO - PENSION - MAÑES

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto.

DIRECTOR: D. JOSÉ MAÑES CASAUX

CALLES DEL SILENCIO Y TOSTADO, NÚMEROS 1

Este Colegio primero de su índole que se fundó en esta capital, es el que ha tenido siempre los mejores resultados VERDAD en los exámenes de sus alumnos como puede probarlo con datos irrecusables.

En su profesorado es completo de Licenciados y Doctores en todas las Facultades, y la alimentación como de fonda, abundante y nutritiva. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados. Pídanse reglamentos al Director.

Viuda de Archanco y Hermanos

Romareda, 10 - Zaragoza - Castillo, 267.

Construcciones de hierro y madera. — Primera casa especialista de la Península en trabajos de molinería.

Fábricas automáticas por cilindros. — Molinos rurales. — Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido. — Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. — Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. — Depósito de piedras «La Ferté» y «La Doradoña», picos, chapas, etc., etc. — Trillos veloces, aventadoras, etc., etc. — Amasadoras, cilindros amasadores, etc., etc. — Proyectos, planos y presupuestos gratis. — Diríjase al representante en la región, don José Vaquero García, Isla de la Rúa, número 3.

La primera fábrica del mundo



COURSES DE PARIS

Depósito: PRUDENCIO SANTOS BENITO. — Salamanca.

Imprenta y Librería de Núñez

Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objeto de escritorio, etc., etc.

Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42 Salamanca.

Pida Ud. la perfumería «Robillard, de Valencia.

Es la mejor, la más aromática y la más barata. De venta en

Al Modelo de París,

Plaza Mayor, 38

OXENTHOL

Indispensable para la higiene de la boca. Higiene y belleza del cutis.

Crema FLOREINA

1 peseta 25 céntimos.

Casa ASIAIN.

Plaza Mayor y Zamora, 1.

Gran depósito de corsés forma francesa.

Primera casa en este artículo.

P. Mayor, 46

Jacinto Niño.

LA REVOLTOSA (Zapatería).



¡¡INCREDIBLE!!

A 18 REALES

relojes de pared, con marcha inmejorable.

De venta: En la librería de NÚÑEZ, Rúa 25, Salamanca.

Ayuntamiento

La sesión de anoche.

Fué presidida por el primer teniente alcalde señor Angoso, el cual la declaró abierta á las siete y media.

Asistieron los señores Marcos Martín, Palomero, de Antonio, Noreña y Santa Cecilia.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior, pasándose al

Despacho ordinario.

Acta de alineación.

Fué aprobada el acta de alineación, relativa á la construcción de una casa en la acera del Jesús, por don Cayo Alvarado.

Licencias de obras.

A los señores don Rufino López, don Jesús Pérez de la Fuente y don Casto Huebra, se les concedió licencia para hacer obras en sus casas del paseo del Rollo y calles de Azafranal y San Marcos, respectivamente.

Concesión.

A don Venancio Gombau se le concedió permiso para colocar un escaparate en el nuevo arco de la calle de Zamora, junto al comercio del señor Asiain.

Lo de los feriantes.

Se leyó un informe de la Comisión de puestos y festejos, en la instancia presentada por los feriantes de baratijas, hijos de Salamanca, pidiendo que se les reserve los mejores puestos para establecer sus casetas en la plaza de Colón durante la feria.

La Comisión denegó en principio lo solicitado, pidiendo que para esto se siga en adelante el orden de antigüedad. Así se acordó.

Lo de los Pizarrales.

Acto seguido se leyó otro informe de la Comisión especial designada para resolver el asunto de los Pizarrales, diciendo que en sus trabajos de investigación no había encontrado dato alguno que acreditase que los terrenos de los Pizarrales fueran del Ayuntamiento, opinando que al remitirse á la Dirección de Obras públicas las licencias presentadas, solicitando permiso para construir casas, no les sea concedida dicha licencia mientras los solicitantes no cumplan los preceptos pertinentes á este caso y estampados en las Ordenanzas municipales.

Otra vez los canalones.

Fueron leídas dos instancias, una de los vecinos del barrio de los Milagros y otra del de San Vicente, relacionadas con el asunto de la cobranza del impuesto sobre canalones y bajadas, pidiendo al Ayuntamiento les auxilie materialmente para hacer dicho pago, y anunciando que el recaudador está dispuesto á hacer una rebaja de un 15 por 100 sobre las cuotas.

Se promueve larga discusión en la que intervienen los señores Santa Cecilia, De Antonio, Noreña, Marcos y Palomero, acordándose por fin que el asunto pasase á estudio de la Comisión correspondiente.

Una instancia.

Fué leída una firmada por varios comerciantes é industriales de la plaza del Mercado, pidiendo al Ayuntamiento se haga cuanto antes el rasante de dicha plaza para evitar que las aguas les perjudiquen.

Al mismo tiempo protestaban de que fueran establecidas en dicha vía pública, las casetas de baratijas durante la próxima feria.

Se acordó pasara á estudio de la Comisión correspondiente.

Los consumos.

Se leyó la nota de lo recaudado por derechos de consumos durante la pasada semana, ascendiendo á la cantidad de 9.501 pesetas y 22 céntimos.

Y después de un ruego hecho por el señor de Antonio, se levantó la sesión.

Eran las ocho.

VIDA LOCAL

El triunfo de Salamanca

Es una hermosura vivir en este país.

Hace pocos años nadie se acordaba de Salamanca. Satisfecho usted no más allá de Tejares, hablaba con un desconocido, le decía usted que era de Salamanca y cuasi, cuasi le preguntaba á usted si se hablaba castellano y si las gentes sabían lo que eran camisas planchadas.

Yo no puedo explicar á ustedes á qué sea debido el cambio, pero lo cierto es que el cambio «se operó», y hoy Salamanca suena en España y todos se ocupan y preocupan de nuestra situación, ni más ni menos que si esta fuera la capital de España ó una estación vraniega.

A propósito de estación veraniega: el día de ayer ha sido de lo mejorcito que se fabrica. Aire de fragua parecía el que andaba por la población.

Las gentes cantaban lo de «Si así vamos subiendo Nos vamos á asfixiar.»

y si no nos asfixiamos fué por milagro.

Dejemos de hablar de esto de las subidas, porque sería cosa de nunca acabar. Ha subido la leche, ha subido el aceite..., ha subido todo, y claro, el termómetro no podía permanecer indiferente y se ha plantado de un salto en lo último de la escala.

Hermosa población esta—decían ayer irónicamente los salmantinos que no han «querido», salir á baños, y los que no tienen ni la esperanza de solarse con el botijo, figúense.

Hermosa población! Si, hermosa población, señores; no crean ustedes que lo digo con ironía, sino que lo digo con toda seriedad. Salamanca es una población hermosa. ¿Lo dudan ustedes? Pues esperen la contestación y verán lo que dicen los que pueden decirlo.

¿Saben ustedes lo que dicen? Pues que este Salamanca tan viejo, tan sucio, tan mal urbanizado, hasta hace poco, que figuraba justamente entre las poblaciones de tercer orden, figurará dentro de muy poco entre las poblaciones de segundo orden.

¡Qué satisfacción tan grande! Me parece que veo leer la noticia á todos los buenos salmantinos y pegar un salto en señal de alegría.

El hecho no es para menos. No es, ya lo comprenden ustedes, que la vieja Salamanca se haya remozado, ni que la sucia Salamanca se haya hecho pulcra, ni que la desurbanizada Salamanca se urbanice.

Nada de eso, pero en cambio nos aumentarán la contribución. No hay motivo para estar satisfecho.

Hace poco hicieron ciudad á la villa de Peñaranda y los peñarandinos se entusiasmaron. Hemos de ser nosotros menos que los de Peñaranda, cuando están grande la merced que se nos hace?

Jamás podrá decirse esto de nosotros: es necesario que el Gobierno (el paternal Gobierno que nos rige), vea que los salmantinos somos merecedores de las mercedes que se nos otorgan.

¡Lástima que la feria esté tan cerca! De todos modos, como la cosa no será puñalada de picaro, sino que aún tardará algo, quizá no estuviera demás que pensáramos en lo que se debía hacer para cuando el gran acontecimiento tenga lugar.

Quizá lo mejor sería que se nombrara una comisión «de su seno», como todas las comisiones, que fuera estudiando qué es lo que debe hacerse.

Por de pronto, lo mejor y lo más inmediato debía ser enviar al Gobierno un mensaje, dándole las gracias y, si quedaba espacio, en el mismo documento añadir, que si era posible, que dejaran el obsequio para otro cualquier pueblo.

Nosotros hemos vivido mucho tiempo siendo de tercera y no nos iba tan mal. No nos iba muy bien, muy bien, pero por lo menos nos salía más barato que el ser de segunda.

Juan de Salamanca.

De la Diputación

Una subasta

A las doce de ayer mañana se celebró en el palacio de la Diputación provincial, la subasta provisional para el abastecimiento de paños y otros tejidos con destino á las casas provinciales de Beneficencia.

La subasta, que comprendía varias partes, fué adjudicada provisionalmente á los siguientes señores.

La de paños, á don Gabriel Rodríguez, de Béjar, á 4,87 pesetas metro.

La de lienzo para sábanas y camisas, busquete, tela para colchas y busas, percalina, percal, mantos y paños de mano, á 0,75, 0,45, 0,56, 0,45, 0,80, 0,31, 0,55, 5,90 y 0,31 metro, respectivamente.

La de bayeta, doble ancho, cretona y tela patén, á 2,50, 0,49 y una peseta, respectivamente.

La Comisión provincial.

A la misma hora celebró sesión la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor Sánchez de la Peña y con asistencia de los señores Villares y Viota.

La Comisión aprobó las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Huerta, Tordillos, Mancera de Abajo, Villamayor y Arabayona de Mógica.

Asimismo conoció del recurso de alzada interpuesto por don Juan Andrés Martín, vecino de Aldeadávila de la Ribera, contra un acuerdo de aquel Ayuntamiento sobre reclamación de cantidades.

Acto seguido se levantó la sesión. La Comisión volverá á reunirse mañana.

El canje de los duros

Continuaron ayer en el Banco las nuevas operaciones del canje de los duros ilegítimos, con toda normalidad y no registrándose incidente alguno.

Acudió numeroso gentío, y resultaba curioso, en extremo, ver á unos cuantos forasteros cargados con maletines y cajas repletas de duros se villanos y no sevillanos, porque los buenos hombres declaraban ingenuamente que no los conocían ni de vista.

Entraron en el Banco unas 139.000 pesetas, recogióse unas 11.000 ilegítimas.

Relacionado con este asunto, ayer recibió el gobernador de esta provincia, los siguientes telegramas del ministro de la Gobernación:

«Ministro de la Gobernación á gobernador:

Con perfecta normalidad ha continuado hoy canje en toda España, sin ningún incidente desagradable; procure V. S. difundir esta noticia por toda la provincia.»

He aquí el otro.

«Ministro de la Gobernación á gobernador:

Puede V. S. comunicar á los alcaldes que si con motivo canje y dentro de las condiciones que se le ha hecho, Ayuntamientos hacen algún gasto para transporte moneda á capital, dará toda clase facilidades para que ese gasto pueda legalizarse debidamente.»

SALAMANCA EN VERANO

Al amor de la fresca

Esto de la fresca no pasa de ser una dulce ilusión, porque aquí no tenemos más «fresca» que el que nos presta el abanico.

Y ello es bien poco. La naturaleza está que arde y aire de fuego, apesagante, y no otra cosa, es el que en la calle lo mismo que en el campo, abraza nuestros pulmones.

Este del calor ha de ser y no otro el coma del día, si el tiempo de calores continúa siendo tan abrasador.

Tomar la «fresca» es y ha sido siempre por esta época, una cosa deliciosa. La «fresca» hace más por nuestra vida enviándonos oxígeno, que todos los menajes que los médicos suelen recetar para pasar el rato.

Al amor de la fresca, se ama más y mejor á la novia; al amor de la fresca dicen que se escribe y se estudia más y mejor también; con la fresca los paseos resultan más provechosos, las digestiones se hacen con menos horrores y hasta el pensamiento, la imaginación y el humor están más en vida y en frescura que en cualquiera otra hora.

¿Y cuál es la de la fresca?

Hay dos «frescas»: (esto no deja de ser también otra dulce ilusión; ¡cuántas frescas, andan por esas calles de Dios!); hay dos frescas repito: una al atardecer, ya puesto el sol, á cuya hora dicen que corre una brisa muy agradable y muy sana, que yo ¡tanto de mil no he acordado todavía en este verano; y otra al amanecer, cuando Febo se desprezera y va surgiendo poquito á poco, pero imponente, por el lado del firmamento que ustedes ya saben.

Como eso de la «fresca» del atardecer, y aún de la noche entera, es una linda historia, decidí ayer salir de casa para tomar la «fresca» del amanecer.

Nunca se me hubiera ocurrido semejante cosa.

Me quité un par de horas de sueño, en cuyo delicioso estado yo no siento ni calor ni frío, y tomé una de sol y otra de polvo, que tentado estuve de pedir auxilio y reclamar la presencia de un facultativo...

¡Caracoles con la «fresca» de la mañana!

¡Y bien «fresca»: figúrense ustedes que cuando sali de casa iba yo (en lo que cabe ¿eh?), arrogante, erguido, deseando disfrutar de las delicias de la fresca; y cuando á las dos horas volví del paseo y me tumbaba en una butaca de la redacción, donde me esperaba la ordenanza con los telegramas, llegaba jadeante, sudoroso, con la cara llena de picaduras de mosquitos, envuelto en polvo y con una «carpanta» (¿no se dice así?), que me duró todo el día...

Tomé el fresco cinco minutos, pero el sol se me echó encima y ni porque buscaba la sombra, ni porque me abanicaba, dejé por eso de pasar peor rato que á las doce del día.

Y no fué porque no madrugase.

¡A cualquiera hora vuelvo yo á firme de la «fresca»!

Bien empleado me está; porque de... una «fresca» no se pueden esperar grandes cosas...

Un Reportér.

Notas de sociedad

Han salido:

—Para Espinho, el inspector provincial de Sanidad, doctor Pinilla y el director de El Castellano.

—Para Rasueros, con motivo de la enfermedad que aqueja á su madre, don Tomás Herrador.

—Para Bibao y Portogalete, los hijos de nuestro buen amigo el doctor don Santiago García.

—Para Montemayor, don José Lunar y Portanse.

Esta noche sale para San Sebastián, nuestro buen amigo don Ricardo Niño.

—Han regresado: De La Toja, don Andrés García Tejado y sus hijos.

—De Zamora, nuestro buen amigo don Juan De Bernardi.

—De San Pedro del Valle, el joven estudiante de Medicina, don Felipe Ancones.

—Del campo, el abogado don Rafael González Cobos.

—De Zamora, el jefe del Pósito de aquella provincia, don Gonzalo Miguel del Corral.

—De Montemayor, nuestro buen amigo don Francisco Téllez y señora.

—En el Certamen del Trabajo organizado en Bibao, ha sido laureado con el primer premio, consistente en 500 pesetas y medalla de plata, el notable artista don Luis Lechundi, hermano político de nuestro querido amigo don Andrés Pérez Cardenal.

Reciba nuestra cariñosa enhorabuena.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta, á nuestro distinguido amigo y antiguo compañero en la Prensa, don José Polo Benito, el cual regresará en breve á Plasencia.

—Ayer estuvo en esta el diputado provincial señor Viota.

—Se encuentra muy mejorado de su enfermedad, don Francisco Morán, jefe del Pósito de esta ciudad.

—Con sus hijos Plácido y Pepita, se encuentran en San Sebastián los señores de Sánchez de la Peña.

—De Cestona se han trasladado á Zarauz, la señora de don Mariano Lasanta, el director de este Instituto señor González Domingo y su hija Eusebia.

SUCESOS PROVINCIALES

Un incendio.

En un pajar del pueblo de Pitiegua, propiedad del vecino Fernando Serrano, se declaró días atrás un violento incendio que produjo gran alarma.

Las llamas se propagaron con gran rapidez, quedando reducidas á cenizas las techumbres y cuantos aperos de labor había allí.

La Guardia civil del puesto del Pedroso, las autoridades y el vecindario todo, trabajaron hasta lograr la localización del siniestro.

Resultado herido en la cabeza un vecino llamado Miguel Herrero, al cual le cayó una tabla al desprenderse.

Se ignoran las causas del incendio.

Las pérdidas materiales no son de gran importancia.

Las autoridades hacen pesquisas para saber si el fuego ha sido intencionado.

Un detenido.

La benemérita del puesto de La Alberca ha detenido á un sujeto vecino de aquel pueblo, llamado Jerónimo Roncero, á quien se suponía autor de haber dado muerte á hachazos á una caballería asal propiedad de su convecino Francisco Rodríguez.

El detenido negó en un principio ser autor de tal hecho, pero ante la persistencia é intencionadas preguntas que los guardias le hicieron, terminó por confesarse autor de la muerte del animal.

Por este motivo ha quedado á disposición del Juzgado correspondiente, que entienda en el asunto.

Notas provinciales

Desde Ciudad-Rodrigo.

En Figueira da Foz, donde se encontraba pasando la temporada de verano, ha fallecido el ilustrado general de división portugués, don Joaquín Felipe Nery Delgado, emparentado con mi particular amigo de esta, don Arturo González Amaro.

—En el mercado de hoy se ha notado alguna animación, vendiéndose los cereales al precio del anterior mercado, así como el ganado de cerda.

—Ha marchado á Figueira da Foz, don Emilio Tejedor, acompañado de la bella señorita Carlota Muñiz Matilla.

—Según me han indicado, la cuestión del deslinde de los terrenos pertenecientes á Navasfrías y Eljas, es seguro que judicialmente tenga que ser el arreglo, pues la cuestión es que ambos pueblos no solamente quieren demostrar sus derechos, sino que existen hechos, los cuales vendrán

en su día á demostrar claramente, quien verdaderamente puede llamarse dueño.

—La cuestión de los duros sevillanos, que en algunos comercios, entre ellos los estancos no admiten los duros aunque se vaya á comprar, en cambio de los conocidos comerciantes han repartido anuncios ofreciendo 21 reales por duro, siempre que hagan consumo en sus establecimientos (y un conocido barbero muy amigo de bromas, ha aprovechado la cuestión de los duros sevillanos para colocar un letrero con letras grandes que dice en verso:—Con motivo del conflicto de los duros sevillanos—y atendiendo á los consejos de un amigo zamorano,—para bien de mis bolsillos he venido á discurrir—que me paguen mis trabajos los modestos parroquianos—en legumbres, hortalizas, ó jamones asturianos—ó en rabiosos perros flacos que me ayuden á vivir).

De todos modos, los cambios es muy difícil hacerlos por la poca moneda fraccionaria que existe y muchos tienen que dejar sin pagar lo más necesario que compran para su casa, pues no hay quien tenga para dar vuelta á todos los que la desean. —Llevamos dos días de un calor grandísimo, que hasta el aire abraza, y es imposible encontrar un sitio donde se pueda respirar.—El Corresponsal.

Desde Candelario

Aquí, como en todas partes, es la cuestión del día de los duros sevillanos; el conflicto surge con proporciones algo importantes, pues en la imposibilidad de cambiarlos, no sólo aquí, si no también en Béjar, donde se creían que habilitarían á la Tabacalera ó á algún banquero para hacer el canje de los célebres discos, hace que ningún comerciante los admita, consintiendo de mejor gana que le queden á deber la mercancía ó dejar de vender los géneros, antes que aceptar los duros famosos en pago de los productos de sus tiendas.

—He tenido el gusto de saludar en esta villa, al ilustrado periodista madrileño don Blanco R. Belmonte, que en compañía de su distinguida familia y de mi buen amigo don Francisco Iniguez, concejal bejarano, han pasado un día entre nosotros.

—Con objeto de hacer los necesarios trabajos de campo para el proyecto de pantano de Navamundo, se encuentra en esta villa el ingeniero de la división del Tago, don Antonio Brea, con el representante de Obras públicas, don Teófilo Abad y un capataz.

—Anteayer salieron á las lagunas de Solana, varias señoritas bejaranas y madrileñas, las cuales realizaron el viaje á pie.

Las intrépidas viajeras, que tan buena prueba dieron de su amor al alpinismo, regresaron á esta villa á las diez de la noche, sin más novedad que el consiguiente destrozo de unas botas y un poquillo más morenas que cuando subieron.—El Corresponsal.

De la región

Desde Valladolid.

La afición á los toros.—Joven muerto por el tren.

Anteayer, y al salir por agujas del tren mixto de Santander á Madrid que va por la línea de Segovia, arrolló á un joven de diez y ocho años, llamado Pablo Plané y Coca, natural de Madrid, donde viven sus padres Eduardo y Mercedes, en la calle de San Dámaso, número 17.

El desgraciado joven intentó montar en marcha para viajar sin billete burlando la vigilancia de los empleados. Así lo declaró ante las autoridades.

Del accidente resultó con las dos piernas fracturadas, una por su tercio superior y la otra en el tercio medio, y varias heridas en la cabeza.

En la camilla de la empresa del Norte fué conducido al hospital de Simón Ruiz, donde el infeliz muchacho falleció á las tres horas de ocurrir el accidente.

Parece ser que el desgraciado Pablo era uno de tantos aficionados al torero que acuden á las capeas, y en unión de otro compañero llegó á Medina á las 9,19 en el correo de Salamanca, también clandestinamente, y en idéntica forma pretendía ir á Madrid en el tren mixto.

Incendio.

A las cuatro de la tarde de anteayer se desarrolló un pequeño incendio en la casa número 87 de la plaza Mayor, á consecuencia de haberse prendido el hornillo de la chimenea.

El fuego fué sofocado inmediatamente por algunos bomberos y los vecinos de la casa.

Un disparo.

En la calle de Villabazcañer fueron dos individuos llamados Félix Dieguez y Eradio Hernández, domiciliados en la citada calle.

Este último disparó un tiro de escopeta contra el Félix, produciéndole una herida en el brazo y otra en el costado izquierdo.

Al oír la detonación acudieron al lugar del suceso varios guardias que acompañaron al herido al hospital provincial, donde después de curado quedó ocupando la cama número 4 de la sala de San José.

El agresor fué detenido inmediatamente y conducido á la oficina de guardias municipales.

Palacio de la Ilusión

Esta noche, y á las horas de costumbre, se exhibirán en este cinematógrafo las preciosas películas estrenadas, tituladas "El contraban-

disto," "El puñal del árabe," y "Cora-zón de marino."

En todas las secciones se entregará con la entrada, un número para el sorteo del magnífico regalo de un billete de 3.ª clase de ida y vuelta á Figuerá en el *bolíjo*, y 25 pesetas para la estancia del agraciado, y cuyo sorteo tendrá lugar á la terminación de la última serie.

Las sesiones que se dieron el domingo último, con este objeto, se vieron animadísimas, y no dudamos que las de hoy no lo serán menos, por terminar el plazo á la opción de tan original regalo.

Toros y toreros

La novillada del 15.

Ya está ultimado el cartel para la corrida que en nuestra plaza ha de celebrarse el próximo sábado, y en la que se despedirá definitivamente del público salmantino el simpático espada Pulguita.

La empresa ha confeccionado un buen cartel, pues alternando con Pulguita tendrá Espartero II, un muchacho, que según los periódicos, viene empujando.

Ya veremos si ello es cierto, y baste por hoy la publicación del cartel de la novillada, que es el siguiente:

Se lidiarán cinco novillos-toros de don Ignacio Cobaleda; dos de los cuales matará Pulguita, otros dos Espartero II, y el último, el banderillero apodado el Almendro.

Como banderilleros figuran el Almendro, el Casquero, Carralito, Joseleto y Portero.

La corrida comenzará á las cinco menos cuarto.

Precios: Barrera con entrada, 1,25 pesetas; entrada general, 1; medias entradas, 0,60 céntimos.

Tanto por la festividad del día, como por lo atrayente del programa, es seguro que la corrida se verá muy concurrida.

La de Zamora.

El mismo día se celebrará en Zamora otra novillada, en las que los valientes novilleros Montes II y el Aragonés, despacharán cuatro novillos-toros de don Juan Matías Cobaleda.

Los banderilleros serán Vacuna, Ramitos, el Madrileño, el Sastre y el Charrito.

Amigos de esta de los espadas se proponen ir á Zamora con objeto de presenciar la corrida.

Contratas.

El joven novillero Aurelio Bragado (el Salmantino), ha sido contratado, según me comunica su apoderado el señor Ferro, para torear y matar los días 8 y 9 de Septiembre, en Aldeanueva del Camino (Cáceres), dos toros en cada tarde; los días 13, 14 y 15 de Septiembre, en Hervás, para matar dos toros los dos primeros días y tres el último, y el 31 de Septiembre y 1.º de Octubre, en Baños de Montemayor, para matar dos novillos en cada tarde.

El paso-doble "Gordito."

El estudioso y joven maestro compositor y director de la Sociedad "Bohemios", don Bernardo G. Bernal, ha compuesto un bonito y alegre paso doble que dedica al excelente diestro Gordito, que como saben los lectores tomará la alternativa en esta el 13 de Septiembre, de manos de Machaquito. Dicho pasodoble será ejecutado por la banda "El 1.º de Mayo."

El valiente diestro sevillano, ha escrito una cariñosa carta á don Julio Mateos, individuo de la Sociedad "Bohemios", agradeciendo y aceptando el paso doble que se titula "La alternativa de Gordito", y dando las gracias más expresivas á su autor, el señor Bernal.

El Timbalero

El refinamiento á que se ha llegado en la construcción de automóviles, ha extendido de una manera alarmante la afición á los cambios bruscos de residencia y á esos viajes rapidísimos de 25, 40, 100 ó más kilómetros, que á nuestros abuelos les daban de asombro y de temor, y cuyo único objeto es almorzar con una amiga en la "villa, donde veranea, tomar el té en la playa de moda próxima á nuestra estación veraniega, ó dar agradable sorpresa con inesperado arribo á una parte de nuestra familia.

Los carruajes actualmente *lan, deaux*, berlinas y demás, cerrados, son más confortables que nunca, ha-

Con motivo de la frecuencia con que se repiten casos de envenenamiento, el ministro de la Gobernación ha dirigido una circular á los gobernadores civiles, encargándoles:

1.º Que V. S., por sí y utilizando los funcionarios de Sanidad de la provincia, ejerza especial y constante vigilancia sobre las droguerías, establecimientos de ortopedia, herboristerías ó cualquier tienda donde se expendan sustancias comprendidas en los catálogos que acompañan á las Ordenanzas de farmacia como venenosas, para que la expendición de las mismas no se haga sino en las condiciones y lugares que las dichas Ordenanzas determinan en sus capítulos V y VII.

2.º Que la vigilancia sea aun más especial en lo que se relaciona con la venta del sublimado corrosivo en polvo, cristalizado, en disoluciones acuosas, alcohólicas hidroalcohólicas, y sobre todo en pastillas, cualquiera que sea el envase que las contenga, que no se ajuste en la cantidad, lugar en que la expendición se verifique ó en la forma y garantías de ésta ó lo prescrito taxativamente en las Ordenanzas de farmacia.

3.º Conocida la infracción de algunos de los mencionados preceptos, aplique V. S. con todo rigor la sanción que esté dentro de sus facultades, si la misma tiene carácter administrativo, y pase sin demora á los tribunales de justicia el necesario tanto de culpa para que éstos procedan á lo que hubiere lugar, cuando el hecho constituyese alguno de los delitos ó faltas definidos en el Código penal, señaladamente en sus artículos 551 al 554; y

4.º Que esta disposición se publique en el "Boletín Oficial" de esa provincia.

Los carruajes actualmente *lan, deaux*, berlinas y demás, cerrados, son más confortables que nunca, ha-

Los periódicos americanos comentan la convocatoria de un extraño congreso, hecha por un doctor filántropo, que, sin duda, quiere batir el records de la originalidad.

Dicho doctor, que se llama Reiman, y es muy conocido en Chicago, se ocupa, desde hace varios años de obras humanitarias, que tienen por objeto la regeneración de los ladrones y asesinos y demás seres dañosos á la sociedad honrada.

Ahora el buen doctor, considerando que todas las clases sociales se reúnen en asambleas para defender sus intereses comunes, ha organizado un Congreso de criminales, al que podrán asistir los más distinguidos canallas de toda la Unión Americana.

Serán celebradas varias sesiones, y en ellas los congresistas discutirán sus relaciones con la Sociedad y los medios más á propósito para fomentarlas.

El doctor Reiman ha pedido al Gobierno ponga en libertad provisional á los criminales más ilustrados de sus cárceles, con objeto de que puedan asistir á la asamblea.

También ha solicitado ponga á sus órdenes varios policías, para que nin-

esa pasión por los viajes de recorrido relativamente corto.

Para estos cambios de residencia, nada más propio, nada más bonito que esas gasas, esas muselinas de seda, ligeras y elegantes, transparentes y flexibles, matizadas como alas de mariposa, que convertidas en elegantes *toilettes* se guardan en las maletas del auto. Basta sacudir-



las á la llegada para que vuelvan á recuperar su airosa frescura y su gracia.

También para estos casos el linón de hilo puede prestar muy buenos servicios, por su ligereza y por que con él se hacen elegantísimos vestidos, dígalos sino, el siguiente modelo: Cuerpo y falda á menudos pliegues, y ambos también guarnecidos por bandas perpendiculares de encaje de Irlanda rosa, color de que es el resto del traje. El alto del cuerpo y las mangas, á menudos pliegues horizontales.

Si la excursión es á una playa, nada más lindo y adecuado que este sencillísimo y elegante modelo, de tela viva arena, conforneado en su mayor parte por una guarnición de tela azul china, con gruesos botones de pasamanería negra: Dobte falda unida al cuerpo, que cruza á la izquierda. Pechero, cuello é interior de las mangas de tul y encaje blancos, y cinturón azul, cerrandola gruesos botones azules con labores negras.

Terminamos por hoy diciendo que para los almuerzos, lo mismo que para las comidas de vecindad, es indispensable el sombrero. El peinado y el sombrero no se separan, por que hay que preservarse contra la humedad de la tarde y el polvo del camino.

Otilia.

Paris, Agosto de 1908.

La venta de substancias venenosas

Con motivo de la frecuencia con que se repiten casos de envenenamiento, el ministro de la Gobernación ha dirigido una circular á los gobernadores civiles, encargándoles:

1.º Que V. S., por sí y utilizando los funcionarios de Sanidad de la provincia, ejerza especial y constante vigilancia sobre las droguerías, establecimientos de ortopedia, herboristerías ó cualquier tienda donde se expendan sustancias comprendidas en los catálogos que acompañan á las Ordenanzas de farmacia como venenosas, para que la expendición de las mismas no se haga sino en las condiciones y lugares que las dichas Ordenanzas determinan en sus capítulos V y VII.

2.º Que la vigilancia sea aun más especial en lo que se relaciona con la venta del sublimado corrosivo en polvo, cristalizado, en disoluciones acuosas, alcohólicas hidroalcohólicas, y sobre todo en pastillas, cualquiera que sea el envase que las contenga, que no se ajuste en la cantidad, lugar en que la expendición se verifique ó en la forma y garantías de ésta ó lo prescrito taxativamente en las Ordenanzas de farmacia.

3.º Conocida la infracción de algunos de los mencionados preceptos, aplique V. S. con todo rigor la sanción que esté dentro de sus facultades, si la misma tiene carácter administrativo, y pase sin demora á los tribunales de justicia el necesario tanto de culpa para que éstos procedan á lo que hubiere lugar, cuando el hecho constituyese alguno de los delitos ó faltas definidos en el Código penal, señaladamente en sus artículos 551 al 554; y

4.º Que esta disposición se publique en el "Boletín Oficial" de esa provincia.

Congreso de criminales

Los periódicos americanos comentan la convocatoria de un extraño congreso, hecha por un doctor filántropo, que, sin duda, quiere batir el records de la originalidad.

Dicho doctor, que se llama Reiman, y es muy conocido en Chicago, se ocupa, desde hace varios años de obras humanitarias, que tienen por objeto la regeneración de los ladrones y asesinos y demás seres dañosos á la sociedad honrada.

Ahora el buen doctor, considerando que todas las clases sociales se reúnen en asambleas para defender sus intereses comunes, ha organizado un Congreso de criminales, al que podrán asistir los más distinguidos canallas de toda la Unión Americana.

Serán celebradas varias sesiones, y en ellas los congresistas discutirán sus relaciones con la Sociedad y los medios más á propósito para fomentarlas.

El doctor Reiman ha pedido al Gobierno ponga en libertad provisional á los criminales más ilustrados de sus cárceles, con objeto de que puedan asistir á la asamblea.

También ha solicitado ponga á sus órdenes varios policías, para que nin-

gna víctima de los congresistas turbe con sus quejas ó amenazas la tranquilidad angusta de los debates.

Bolsa de Madrid.

DÍA 12

Table with financial data: Contado, Fin de mes, Amortizable, Banco, Tabacos, Paris, Londres, Paris exterior, Lisboa, el duro reis.

NOTICIAS

De los 10.378 emigrantes europeos que durante el pasado mes de Junio han desembarcado en territorio argentino, son españoles 5.281, agricultores, y de veintinueve á treinta años de edad en su mayoría.

Todos los quintos del reemplazo de 1908, pueden pasar al Ayuntamiento por el pase del ingreso en caja.

CLINICA DE LOS OJOS

Dr. D. Luis Alonso Nieto. Horas de consulta: de ONCE á UNA. Plaza de la Libertad, 9.

Ha sido confirmado por el delegado regio de Pósitos el nombramiento de interventor de la Junta del Pósito de esta provincia, hecho á favor del señor del Moral.

Por bautizar demasiado la leche, fueron denunciados ayer seis lecheros.

Se han dado las órdenes oportunas para que sea trasladado á Madrid el preso de esta cárcel José Mauro.

MATIAS LUDEÑA

Cirujano-dentista. Ofrece á su numerosa clientela su nueva casa, plaza Mayor, 15, pral.

Hemos recibido un atento besalamano del alcalde, señor Mirat, en el que nos participa que la asamblea de fabricantes de harina y hacendados, para tratar de las tomas abusivas de agua del Tormes, se celebrará el día 15 del actual, festividad de Nuestra Señora, á las once de la mañana en el salón de sesiones de este Ayuntamiento.

Mañana 14, hace cuatro años que dejó de existir el conocido comerciante de esta plaza, don Fernando Centenera Pero Martín, por lo que su desconsolada viuda doña Amalia García, á quien damos nuestro pésame, así como á su sobrino y sucesor don José Gordo Centenera, ha dispuesto que todos los sacerdotes que deseen celebrar el santo sacrificio de la misa, en citado día, en las iglesias de San Martín, Nuestra Señora del Carmen y RR. PP. Carmelitas, reciban el estipendio de tres pesetas y las gracias.

Se arrienda un cuarto de la dehesa de Sagos. Informará en esta capital, el procurador don Joaquín Corona.

Ya han sido fijados los carteles anunciadores de los sorprendentes festejos que el Ayuntamiento ha confeccionado para la próxima feria de Septiembre.

Los carteles no están mal: hay en ellos dos bellas muchachas, una vista general de Salamanca, otra del palacio de Monterrey y una ida de gente y de coches á los toros, por una calle que aun no hemos podido averiguar cuál sea.

Respecto á los festejos, ya lo saben ustedes: fuegos artificiales, cinematógrafos, fiesta escolar, limosna á los pobres y nada más.

¡Ah! En el cartel se anuncian las magníficas corridas de toros, y gracias á esto merecerá la pena de que vengyan forasteros.

Porque, lo que es por los festejos...

NOVELTY. Café, restaurant y repostería. Almuerzo, cuatro pesetas: comida, cinco pesetas.

A don Juan Garcia, fabricante de curtidos y particular amigo nuestro, le puso ayer una fregona... como nuevo.

Dicho señor pasaba por la ribera del Puente en las primeras horas de la tarde, y al pasar por la casa número 42, de citada calle, una mujer arrojó á la misma gran cantidad de agua sucia, yendo á caer encima del señor Garcia.

Este buscó á un municipal para que hiciera la correspondiente denuncia, y afortunadamente lo encontró... a eso de las seis de la tarde. Dos ó tres horas después de recibir la inesperada y sucia ducha.

El director general de Correos, ha terminado un interesante proyecto de paquetes y giros postales.

El próximo domingo celebrarán en el teatro Principal de Zamora, una reunión los republicanos radicales, con objeto de reorganizar el partido y tomar otros acuerdos de gran interés.

Por este gobierno se ha ordenado á los alcaldes de Tornadizo y Fuentes de Oñoro, faciliten locales en condiciones debidas, para instalar los Juzgados municipales.

Ha pasado á informe del alcalde de Alba de Tormes, el recurso de alzada interpuesto por el señor San-

chez Bordona y otros varios vecinos, contra una providencia de la alcaldía sobre cerramientos de cloacas en la vía pública.

Se ha remitido á informe de la Comisión provincial, el recurso de queja entablado por Fernando Gómez y Gregorio Hernández, vecinos de Bercimuelle, contra una providencia de la alcaldía de Navalmorales.

Los conciertos en el Pasaje.

Programa para hoy: 1.ª "Sobrinos del capitán Grant, (fantasía), Cavallero. 2.ª "El pollo Tejada", Valverde. 3.ª "Roberto el diablo", Meyerbeer. 4.ª Alma de Dios, Serrano. 5.ª "Amorosa, (vals boston), Berger.

Sección de mercados.

Salamanca. Trigo á 47 reales, sobre vagón. Trigo añejo, á 48 reales las 94 libras. Centeno, á 38 las 90. Cebada nueva, á 28. Harina extra, á 37,50 pesetas los 100 kilos. Idem 1.ª á 36,50. Idem 2.ª á 35,50. Idem 5.ª á 34,50 la arroba. Menudillo, á 8,50. Salvado, á 8. Tendencia floja. Barcelona retraída por las muchas existencias de trigo de Urgel y Aragón.

(De nuestros corresponsales). (POR CORREO)

Valladolid. Entraron 1.100 fanegas, que se pagaron á 49 reales la 91 horas. Tendencia floja. Guisantes á 42 reales fanega. Algarrobas á 40. Cebada á 30. Saídas de cereales: Un vagón de harina para Madrid, uno para Santander, uno para Gijón, dos para Barcelona, uno de salvado para Santander y uno para Bilbao.

Riöseco. La entrada de trigo en el mercado, fué de 80 fanegas. Precios que han regido: Trigo añejo, á 48 reales las 94 libras. Idem nuevo, de 45 á 46 nominalmente. Tendencia floja.

Barcelona. Se ha vendido trigo de Arévalo, á 48,50 reales fanega de Olmedo á 48, y de Peñafiel y Sigüenza, á 47,50. Aumenta la flojedad.

Nava del Rey. Entrada en el mercado, 400 fanegas, Trigo, de 48 á 49 reales las 94 libras. Centeno á 40. Cebada á 24. Algarrobas á 33. Gaznanz superiores, á 180 reales fanega; regulares, á 190, y medianos á 100.

Medina del Campo. La entrada de trigo en el mercado fué de 250 fanegas. Precios que rigen: Trigo, á 48 rea es fanega de 94 libras. Tendencia firme.

Palencia. En el mercado de ayer entraron 900 fanegas de trigo nuevo, 97 de centeno nuevo, 200 de cebada nueva y 25 de yeros.

Ho aquí los precios que rigen: Trigo, de 45 á 46 reales las 92 libras. Centeno á 28 fanega. Cebada, á 22. Garbarzos, de 60 á 100 pesetas los cien kilos.

Avila. Trigo de 49 á 50 reales fanega. Centeno de 38 á 39. Cebada á 28. Avena á 24. Algarrobas de 31 á 32.

Boletín del día

Para mañana. Hoja del calendario.

AGOSTO. Menguante el 18 á las 9'25 n. en Tauro. Sale el sol á las 6'59. 14 VIERNES. Stos Eusebio, presbítero, Calixto obispo y Demetrio m.

Cultos.

Catedral.—A las ocho y media misa mayor conventual. San Martín.—Misa rezadas desde las seis y media. Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos).—Misa rezadas cada media hora, desde las cinco y media. A las nueve misa conventual y exposición de S. D. M.

A la oración rosario y cánticos. Clerecia (P.P. Jesuitas).—A las nueve misa mayor. A las once misa rezada. Iglesia conventual de San Francisco (padres Capuchinos).—Misa rezadas desde el amanecer. A las ocho la conventual.

Por la tarde rosario, letanía y cánticos. Capilla del Cristo de los Milagros.—Todos los días visita á la millagrosa imagen.

Por la tarde, los Creados. Capilla de las Hijas de Jesús (Jesuitas).—A las siete y siete y media misa rezadas. Todos los días exposición menor del Santísimo hasta las tres de la tarde.

Temperatura. He aquí el resultado de las observaciones hechas á las nueve de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital. Barómetro... 694,73. Temperatura máxima al sol... 48,8. Máxima á la sombra... 38,6. Mínima... 24,5. Viento... SO.1. Cielo: despejado.

Recaudación de consumos. He aquí las cantidades recaudadas en los distintos felatos de la población durante el día de ayer: Estación... 231,28 pesetas. Bollo... 79,80. Zamora... 34,91. Ledesma... 36,52. Puente... 302,69. Matadere... 388,63.

Total. 1.072,83 pesetas.

BANCO HIPOTECARIO ESPAÑOL

Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo de 5 á 50 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés: 4'25 por ciento anual. Para detalles é informes dirigirse al Corredor de Comercio Don Agustín Montejo Salvador, Avenida de Vigo, núm. 33. — Salamanca — Comisionado: Don Florencio Rodríguez Vega. 6-10-5

LOS ZAMORANOS, RODRIGUEZ HERMANOS

Depósito de vinos, vinagres, aguardientes y alcoholes. Esta casa recibe y vende los mejores tipos de vino de todas las regiones vinícolas de España, á precios sumamente reducidos, en competencia con las mismas bodegas de procedencia. Ventas exclusivas al por mayor. ¡¡¡Muy importante para los cosecheros!!! Se venden de ocasión cubas de 300 á 500 cántaros de cubida, bocoyes de 40 y toda clase de pipero desde 4 cántaros arriba. Todo ello de madera de roble americano y del país. CHAMBERÍ-SALAMANCA 2-5

¡OJO!

Aprovecharse. Se reciben duros sevillanos á 21 REALES, hasta el día 22 del mes actual inclusive, empleándolos en géneros del establecimiento de coloniales, ultramarinos, material eléctrico de todas clases, motocicletas, bicicletas, filtros de Canarias, coque económico, cristal, loza y otra ininidad de artículos, de Lázaro Bartolomé, Rúa 13 y 15. No confundirse; es la casa de los cubanos donde se reciben los duros á 21 REALES, sin alterar para nada los precios económicos á que siempre vendemos. h 22 A

HIJOS DE V. BOMATI

FABRICA DE COCHES DE TODAS CLASES. Habiendo hecho esta antigua y acreditada casa amplias é importantes mejoras en sus locales é instalando en los talleres la energía eléctrica, invitan á su numerosa clientela á que estos sean visitados, en donde después de ver las grandes existencias de madera, encontrarán coches de todas clases á precios sumamente económicos como pueden compararse por los que á continuación se marcan á algunos.

Table with vehicle types and prices: Charrettes desde 500 pesetas en adelante. Omnibus desde 750 en. Familiar desde 750 en. Landaux desde 1.500 en. Berlina desde 1.000 en. Coetas desde 1.250 en. Milores desde 825 en. Phaetons desde 750 en.

Visítad el establecimiento y os convencereis. No confundirse: Salamanca, calle de Zamora, números 57 y 59.

Charrettes desde 500 pesetas en adelante. Omnibus desde 750 en. Familiar desde 750 en. Landaux desde 1.500 en. Berlina desde 1.000 en. Coetas desde 1.250 en. Milores desde 825 en. Phaetons desde 750 en.

INFORMACION TELEGRAFICA

Bohno telegráfico diario de El Adelanto.

Primera serie, 13 (5,15 m.)

Lo del día El canje de los duros

DE MADRID

Todos los telegramas que de provincias se reciben, dan cuenta de que el canje de los discos ilegítimos continúa verificándose con los mismos incidentes que los días anteriores.

A pesar de la prontitud y actividad con que se está llevando a cabo el canje, se abrigan temores de que no puedan atenderse los giros que se han solicitado.

A consecuencia de ser rechazados en muchos sitios los duros, son infinidad de gentes y familias las que se encuentran sin pan.

Son muchos también los comerciantes que se disponen a cerrar sus establecimientos.

Cada día que pasa, se va notando con mayor intensidad la falta de la moneda fraccionaria.

Protección.

Varios taberneros, carniceros y dueños de tiendas de ultramarinos, de esta corte, han pedido amparo al señor Gobernador para que no se les obligue a cerrar sus establecimientos los domingos.

Lo de los duros falsos.

La policía de esta corte hizo anoche un registro en la posada donde se hospedaban los hermanos detenidos por presentarse en el Banco a canjear duros falsos.

En el registro fueron encontrados cincuenta duros falsos, los cuales contienen menos cantidad de plata que los de ley y los sevillanos.

Son del cuño de don Amadeo, del año 71, y de don Alfonso XII, del año 85.

Se desconocen hasta ahora de dónde procede la falsificación.

DE PROVINCIAS

Atentados.

Un telegrama de Coruña dice que son innumerables los atentados que contra la propiedad se registran en aquella población.

Son muchos los pajares que aparecen ardiendo y los sembrados y arbolados que se talan.

Toño esto que ocurre se atribuye únicamente a venganzas de individuos anarquistas.

Las autoridades han tomado sus medidas a fin de capturar a los autores de estos atentados.

Anuncio de huelga.

Dicen de Almería que para hoy está anunciado que los empleados del ferrocarril declararían la huelga general.

Se toman precauciones para evitar desórdenes.

La policía en movimiento.

Telegrafían de Valencia dando cuenta de que la policía de aquella capital está trabajando activamente para capturar a un sujeto llamado José Villarrosa, empleado del Ayuntamiento de Valencia.

Dicho sujeto se halla reclamado por el Juzgado de primera instancia de aquella población, por el delito de falsedad y estafa.

El «Girald».

De San Sebastián dicen que ayer zarpó de aquel puerto, con dirección a Burdeos, el «Girald».

Hoy marcharán a dicho punto los Reyes.

Cheque de automóviles.

Nuevas noticias de la capital donostiarra dan cuenta de que entre Lequeitio y Deva han chocado dos automóviles.

Ha quedado completamente destrozado uno de ellos que hace el servicio público a Lequeitio.

El chauffeur de éste y otros varios viajeros, se hallan graves a consecuencia de las heridas recibidas en el choque.

Los dramas del amor.

En Belchite, un joven de diez y nueve años, llamado Teodoro Galindo é hijo de un rico propietario de aquella localidad, venía desde hace algún tiempo sosteniendo relaciones amorosas con una señorita llamada Clotilde Bergola, hija del juez de primera instancia.

Según las noticias recibidas, las familias de los enamorados se oponían tenazmente a las relaciones amorosas de los chicos, y éstos sufrían contrariedades hace algún tiempo, por la obstinada actitud de ambas familias.

La cuestión tomó ayer caracteres más graves, y el novio, lejasperado, fué a ver a su novia, y así que la vió, disparó sobre ella dos tiros de revólver.

La infeliz muchacha cayó al suelo en medio de un gran charco de sangre.

El novio que vió esto volvió el arma contra sí, y antes de que nadie pudiera impedirlo, se suicidó.

El hecho ha causado profunda impresión en el vecindario donde las familias de los protagonistas contaban con muchas relaciones.

En honor de Canalejas.

Participan de El Ferrol que en el teatro Jofre, de aquella población, se reunieron ayer las más altas personalidades de la localidad, con objeto de ultimar las fiestas que se han de celebrar en honor de Canalejas.

Un ciclón.

Dicen del pueblo de Huercal-Overa que un violento ciclón causó ayer grandes destrozos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Contrabando.

Dicen de Cuevas que los carabineros sorprendieron ayer un contrabando de 230 fardos repletos de tabaco.

Los carabineros decomisaron dicho contrabando.

Una desgracia.

En el paseo de los Dos caminos, de Bilbao, un tranvía atropelló ayer a un pobre niño de diez y ocho meses.

La infeliz criatura quedó completamente destrozada.

El suceso causó penosísima impresión.

DEL EXTRANJERO

Experiencia.

Telegramas de París dan cuenta de que en aquella capital se han practicado algunas experiencias con el teléfono sin hilos.

Las pruebas se han practicado a distancias de 80 kilómetros, habiéndose alcanzado un halagüeño resultado.

Envío de tropas.

Dicen de Fez que muley Haffid envió ayer a Marrakes una mehalia de 5.000 hombres.

Hace pocos días fué enviada al mismo sitio otra, también numerosa.

Son muchas las deserciones que se registran.

Explosión de un cañón.

En Tolón, donde se encuentran haciendo ejercicios navios pertenecientes a la escuela Caíronne, ha ocurrido un accidente desgraciado.

Estando practicando experiencias en un cañón de uno de los navios, explotó, matando a cuatro individuos y dejando heridos a 20.

De éstos, cinco se hallan en estado agónico.

En el trayecto murieron dos.

Despedida afectuosa.

Se reciben noticias dando cuenta de que en Cromberg, el Rey Eduardo y el Emperador Guillermo II se despidieron afectuosamente, saliendo para sus respectivas residencias.

Para el Papa.

Dicen de Roma que en tres días

han ingresado en el Vaticano tres y medio millones de liras, regaladas por los peregrinos yanquis.

Rivera.

Paja.

Se vende de trigo en Olleros, a 5 kilómetros de la estación de Bóveda. Dará razón: Angel Hernández, en dicho Olleros. 10-4

Taller de tonelería y pipería de Joaquín Lozano

Merced Viejo (junto al Sur). Construcción y reparación de pipas, bocoyes y toda clase de envases. Cubos, tiestos y baños para usos domésticos. Precios económicos. Se reciben encargos en casa de Rodríguez, hermanos (Chamberí), y en «La Trevijana», calle de Zamora. 15-9

Ama de cría.

Lleche fresca y primeriza, se ofrece para criar en casa de los padres. Prefiere fuera de Salamanca. Se formarán en la calle del Medio, del barrio de San Vicente, núm. 24. 3-2

Dehesa.

Se arrienda por el término de seis años, a contar desde 1.º de Octubre de 1909 la dehesa titulada «Jarrera» en el término municipal de Malpartida de Plasencia, con sus ajeos de Cañadilla y Cuarto de Gavilanes, por sus aprovechamientos de pasto labor y bellota. Para tratar dirigirse a don Lucio Alvarez Jiménez, habitante en Plasencia, calle del Obispo Laso, número 7. 8-2

El mejor abono.

Se venden doscientos carros de estiércol de cebones en junta ó por pequeñas porciones; se da muy barato, en casa de Manuel Madruga, Chamberí, carretera de Tejares. 30-a-15

Automóvil.

Se vende casi nuevo un Darracq 15 HP. doble factón, entradas laterales con capota y toda clase de accesorios. Se vende a toda prueba y por precio módico. Informarán en esta Administración. 8-a-8

El señor J. León Arias, conocido Cirujano dentista, se ha puesto al frente de su gabinete dental, haciendo é mismo todos los trabajos que le puedan ser confiados. Consultorio dental: calle del doctor Riesco, 2. principal (entrada junto al arco de la plaza Mayor). -a-4

Propietarios y constructores de obras.

Tenemos siempre existencias de cal, yeso cemento, cal hidráulica, yeso escayola, ladrillos y tierra refractaria, tubería de grés para cloacas y conducciones de agua, baldosín de cemento mosaico para pavimentos, azulejos de todas clases. Tejas planas y árabes, baldosín de arcilla, baldosín, ladrillos huecos, prensados, ornamentos, mazorcones y rasilla, adobes, canizo y la drillo para techo raso. Plintos para zócalos, placas almohadilladas y azulejo biselado para fachadas. Fregaderos y mostradores de mármol comprimido. Material sanitario marca inglesa. Todos los productos de la tejería mecánica del Pérignon, los vendemos a precios de fábrica en competencia. Consultar precios en la seguridad que son siempre más económicos que en cualquier otro almacén.

Francisco Pérez Estilano

Azafranal, número 13. El contador de agua Laffayete que vende esta casa, es el único aprobado por el Estado. a-

La Madrileña.

Nueva tintorería y quitamanchas de Manuel Coleya. Casa de confianza en limpiezas a seco. San Justo, número 1, Salamanca. 15-a-15

Pelvos Erisas del Termes.

Muy adherentes é invisibles. Precioso producto para las señoras que quieren conservar el cutis terso y transparente. Con el uso de estos polvos se evita el empleo de cremas y otras sustancias que muchas veces perjudican. Blancos, rosas, naturales y morenos, dos pesetas caja. Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, 18.

Venta de casa.

Se vende a voluntad de su dueño la señalada con el número 24, en Chamberí (Tejares), carretera de Fregene da, propósito para una industria. Consta con casa para vivir, de espaciosos almacenes, bodegas, corrales, cochera, cuadra, jardín y pozo, hermosos cobaderos, capaces para 250 cerdos. Del precio y condiciones informarán en Salamanca, Palomo, 9 y 11. Francisco González (Cadenas) h-15A

Se vende

una casa, con su almacén independiente, sita en la calle Ramos del Marzano, número 15.

Interesante para las señoras.

Botas imperiales cartera tafete, coaidas, tacón Luis XV, a 9.50 pesetas. Brodequines tafete color, Luis XV, 7.50. En la sucursal de

LA REVOLTOSA ZAPATERIA

Se arrienda en Sanchón de la Sagrada, un cuarto compuesto de monte alto y bajo, pastos y labor, con abundantes aguas y casa para labrador en el casco del referido Sanchón. Para tratar, con Filomena Vicente, que habita en expresado cuarto.

Se vende

una casa, situada en la calle de las Airosas ó San Gregorio, señalada con el número 48. En la de San Justo, número 54, darán razón del precio y condiciones.

Balneario de Calzadilla del Campo

con su maravillosa Fuente del Estómago. Temporada oficial desde 1.º de Junio a 30 de Septiembre. Esmerado servicio de fonda. Coche diario desde Salamanca al balneario, durante la temporada oficial. Toda la correspondencia al Administrador.

¿NO PONEN SUS GALLINAS?

Véase el anuncio en 4.ª plana.

Academia Palencia

Doctor Riesco, 47. Exámenes, 170.-Aprobados, 159. De estos exámenes fueron suspensos 43 en el curso pasado. En el internado tres matriculas, once sobresalientes y cuarenta y tres notables. Para Septiembre dos. Se admiten alumnos. h 15 O

Dependiente.

Se necesita en la platería de Manuel García, Rúa, 38.

Restaurant de VALERIANA

CORBILLO, 26. Especialidad en comidas de todas clases. Cubiertos desde una peseta en adelante. Cocción a la española, con un primer plato, postre y vino, seis reales. Se sirve a domicilio. Se reciben encargos para fiestas.

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos (Stomalex)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto a quien lo pida.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA. - D. Cayo Alvarado y Eusebio Camasó (oculistas). Espos y Minz, 3.-Salamanca. Horas de consulta. - Mañana: de once a tres. - Tarde: de tres a cinco.

Anuncio.

Se arriendan en subasta privada los aprovechamientos de pasto y labor de la dehesa Casa «Ella», término de Casas de Millán (Cáceres), el día 6 de Septiembre próximo de diez a doce de la mañana, en la ciudad de Plasencia, en casa de don Francisco Morales Arjona; estando de manifiesto el pliego de condiciones para los que en el mismo desea interesarse en el despacho de don Valeriano Mateos y Mateos. h-31 A.

Venta de casas.

En el ensanche de la población y sitio céntrico se venden tres casas de nueva construcción, con espaciosas habitaciones, retrete y corral. La venta se hace en junto ó por separado. Darán razón: San Justo, número 1. 5-a-1

Ama de cría.

primeriza, de veinte años; se ofrece para criar en casa de los padres. Darán razón: calle del Cáliz, número 8. 3-1

Venta de casa.

Se vende muy barata la casa de las afueras de Sancti-Spiritus, llamada «Casa de don Pedro Benitas». Del precio y condiciones informará doña María Moro, San Pablo, núm. 11, principal. 10-1

Arrienda

el procurador Morató, panera grande en la calle del Palomo, número 2, de esta ciudad. 15-a-11

Venta de paja.

Se venden 7.000 arrobas en la dehesa de Alcornocal, dista una legua de la estación de Aldehuela de la Bóveda. Para tratar, en la misma dehesa con el rentero. 6-6

La Mallorquina

Confitería, pastelería y repostería.

Este acreditado establecimiento ha trasladado, por mejoras de local, a la LONJA DE LA CARCEL, NUM. 1, donde continuará sirviendo al público en inmejorables condiciones y con la mayor comodidad. Esta casa cuenta con un varado surtido, última novedad, en general, de fantasía para bodas, bautizos y regalos, y un gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas. Se hacen de encargo postres especiales para regalo.

Se asan carnes y pescados. No confundirse, LA MALLORQUINA. Lonja de la Carcel, núm. 1

Anuncio.

Se vende una yugada de tierras de labor en el término de Zamayón. Informarán en la imprenta de este periódico. 8-3

ESANOFELE

(contraveneno del mosquito) Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos a los señores doctores que lo ensayen en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonará nunca.

DEPOSITO: ALFREDO BOLANCO Bajada San Miguel, 1 Barcelona

La Cochera de la vida de Pedro González, que estaba situada en el portillo de la plaza de Toros vieja, se ha trasladado a la plazuela de Santa Eulalia. Coches de alquiler a todos los puntos y a las horas de los trenes. 30-27

Folleton de EL ADELANTO

29

EPISODIOS NACIONALES

ARAPILES por PÉREZ GALDÓS

—¡Un obsequio!—exclamó el sargento con alborozo semblante.

—Sí, señor, un obsequio miserable, pues lo que usía ha hecho no lo pagará mi padre con los pobres frutos de su huerta.

—¡Verduras! ¿Y dónde están?—dijo Molichard volviendo en derredor los ojos.

—Me las quitó en el camino un cabo de dragones, cuyo nombre no sé; pero que debe de andar por aquí, y podrá dar testimonio de lo que digo. Pues poco le gustaron a fe. Regostóse la vieja a los bledos, no dejó verdes ni secos.

—¡Oh, peste de dragones!—exclamó con furia el protector de mi padre.—Yo se las sacaré de las tripas.

—Me obligó a que se las vendiera—continuó—; pero puedo dar a usía el dinero que me entregó; además, en el primer viaje que haga a Salamanca, traeré, no una, sino dos cargas para el señor Molichard. Mas no es el único obsequio que traigo a su merced. Mi padre no sabía qué hacer, porque quien da luego da dos veces; mi madre, que no ha venido en persona a ponerse a los pies de usía porque le están echando cintas nuevas a la mantilla, quería que padre echase la casa por la ventana para obsequiar a su protector, y cuando me puse en camino pensar los dos que la verdura era regalo indigno de su agradecido corazón, liberalidad y mucha hacienda; por cuya razón diéronme tres doblones de oro para que en Salamanca comprase para usía un tercio de vino de la Nava, que aquí lo hay bueno, y el del pueblo revuelve los hígados.

—El señor Cipérez es hombre generoso—, dijo el francés pavoneándose ante sus amigos, que no estaban menos absortos y gocosos que él.

—Lo primero que hice en Salamanca esta mañana fué contratar el tercio en el mesón de la tía Fabiana. Con que vamos por él...

—El vino de la tía Fabiana no puede ser mejor que el que hay en la taberna de la Zangana. Puedes comprarlo allí.

—Daré aña el dinero a su merced para que lo compre a su gusto. Bien dicen que al que Dios quiere bien, en casa le traen de comer. ¡Cuánto trabajo para encontrar al señor Molichard! Preguntaba a todo el mundo, sin que nadie me diera razón, hasta que este buen amigo me tomó por espía y trajome aquí... no hay mal que por bien no venga... ¡A! fin he tenido el gusto de abrazar al amigo de mi padre! ¡Qué casualidad! Ojos que se quieren bien, desde lejos se ven... señor Molichard, cuando me deja su merced en el calabozo, donde el oficial mandó que me pusieran, puede ir a escoger el vino que más le acomode. ¡Bendito sea Dios, que hizo rico a mi buen padre para poder pagar con largueza los beneficios! Mi padre quiere mucho al señor Molichard, Quien da el hueso no quiere verte muerto.

—En lo de ensartar refranes—dijo Molichard—, se conoce la sangre del señor Cipérez.

—Si bien canta el cura, no le va en zaga el monaguillo.

Molichard pareció indeciso, y después de consultar a sus compañeros con la vista y algún monosílabo que no entendí, me dijo:

—Yo bien quisiera no encerrarnos en el calabozo, porque, en verdad, cuando le obsequian a uno de parte del señor Cipérez... pero...

—No... no se apure por mí el señor Molichard—dijo con la mayor naturalidad del mundo—. Ni quiero que

por mí le riña el señor oficial. Al calabozo. Como estoy seguro de que el señor oficial y todos los oficiales del mundo se convencerán de que no soy malo...

—En el calabozo lo pasarías mal, joven...—dijo el francés.—Veremos. Se le dirá al oficial que...

—El oficial no se acuerda ya de lo que mandó—, afirmó Tourlourou, ¡quien por encantamento, había olvidado sus rencores contra mí.

—¡Eh! Jean Jean—, gritó Molichard llamando a un compañero que cercano al lugar de la escena pasaba, y en cuya pomposa figura conocí al cabo de dragones que comprara mis verduras en el camino.

—Acercóse Jean Jean, por quien fui al punto reconocido.

—Buen amigo—le dije, —me parece que fué su merced quien me compró las verduras que traje para el señor. ¿No dije que eran para un regalo?

—A saber que eran para este *choupe souris*—dijo Jean Jean,—no os hubiera dado un céntimo por ellas.

—Jean Jean—gritó Molichard en francés,—¿te gusta el vino de la Nava?

—Verlo no. ¿Dónde lo hay?

—Mira, Jean Jean. Este joven me ha regalado un trago. Pero tenemos que ponerle a él en el calabozo... ¡En el calabozo!

—Sí, *mon vieux*; le han tomado por espía sin serlo. —Vámonos a la taberna los cuatro—dijo Tourlourou,—y luego el señor se quedará en su calabozo. —Yo no quiero que por mí se indispongan sus mercedes con los jefes—dije con humildad y apocamiento.—Llévenme a la prisión, enciérrenme... Cada lobo en su senda y cada gallo en su muladar. —¿Qué es eso de encerrar?—gritó Molichard en tono

HIPOFOSFITOS SALUD

VAPORES COCHINOS FRANCESES

Servicio á Cuba y México por los magníficos vapores extra-rápidos

LA CHAMPAGNE LA NAVARRE
155 metros de largo. 10 610 toneladas de desplazamiento y 9.000 caballos de fuerza. 148 metros de largo. 8.563 toneladas de desplazamiento y 7.000 caballos de fuerza.

Salidas todos los meses: de Santander el 22 y de Coruña el 23. Servicio á la Martinica, Trinidad, Venezuela, Colombia, Centro América y Pacífico, por los nuevos y magníficos vapores de dos hélices

GUADELOUPE y PEROU
187 metros de largo. 9.550 toneladas de desplazamiento y 6.000 caballos de fuerza.
Salidas todos los meses: de Santander el día 27.

AGENCIAS DE LA COMPAÑIA
Santander, SEÑORES VIAL HUIJOS, Muelle 32. — Madrid, don Francisco Setuain, Zurbano, 10, y Compañía Internacional de Vagones Camar, Palacio de la Equitativa. — Coruña, don Nicandro Fariña. — Barcelona, señores S. Talavera é Hijos, Pasaje del Comercio. — Bilbao, señores Alfredo Hernández y Compañía, Campa de Albia-Eto, 2. —

AGUAS MINERO-MEDICINALES DE VERIN (ORENSE) MANANTIAL "CABREIROA,"

Prototipo de las acídulo bicarbonatadas sódico liticas. — Premiadas con diploma de honor y medalla de oro en la Exposición de Higiene de París. De acción pronta y segura en las enfermedades de las vías urinarias, hígado y estómago. Especialísimas para el tratamiento de la litiasis renal y hepática, diabetes, gota y artritis en general. Sin rival como agua de mesa.

En la presente temporada se inaugurarán oficialmente los servicios de este balneario, abriéndose al público parte del GRAN HOTEL DEL ESTABLECIMIENTO, aún en construcción, situado á 60 metros del manantial, y único que por su proximidad á las aguas permite á los señores agüistas tomar éstas con la comodidad debida. Habitaciones amplias con luz directa, espaciosos pasillos, cuartos de baño, duchas, capilla, magnífico comedor, cocina independiente del edificio; agua potable purísima, traída de próximas montañas para servicio exclusivo del balneario, tranvía de unión á la villa y extenso parque.

Precios al alcance de todas las fortunas: desde 5,50 á 30 pesetas. Para informes, dirigirse al administrador del establecimiento. Temporada oficial: Desde el 15 de Junio al 30 de Septiembre. — Médico director, el reputado de Madrid, doctor BOTELLA. — De venta las aguas: en hoteles, farmacias, droguerías, etc., etc.

SELLOS FEBRÍFUGOS C. FLORES

Específico infalible para la completa y rápida curación de las OMBLIENTURAS (diarreas, tercianas, cuartanas), procurando seguir las instrucciones consignadas en el prospecto que acompaña á cada caja. Véndese en las Farmacias y Droguerías. DEPOSITOS. — En Madrid: Señores Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, núm. 7. — En Peñaranda de Bracamonte: Farmacia de su autor. En Salamanca: Almacén de drogas de Justo Bajo, San Justo, núm. 2.

BAÑOS DE RETORTILLO

Sin rival contra el reumatismo, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso, parálisis centrales y periféricas, enfermedades de la piel, etc., etc.

Fonda de primer orden. Hospedaje al alcance de todas las fortunas. Billetes á precios reducidos del ferrocarril de Medina del Campo y líneas de Portugal, al apeadero del COLLADO DE YELTES.

GRAN FABRICA DE APARATOS AGRICOLAS
Especialidad en el arado de varios sistemas Simple, Vitis, Agado, Económico, Martillo, etc. Leña y otros.
Ventiladores, Cebadores, Turbinas, Ruedas Hidráulicas, Rodamos, Soplones, Alivios y otros aparatos del ramo. Trilladoras para uva, Columnas, etc. etc.

Graves surtidos en segadoras para segar sembrados á corte. Aventadores nuevo sistema, limpia veinte fanegas por cada hora. Trilladoras mecánicas de gran resultado. Norias sembradoras, y cuantos artefactos requiere la agricultura moderna.

Pedir catálogos y detalles á nuestro representante Desiderio Vidal. San Andrés, 28 Zamora.

ULTIMA NOVEDADES
en bolsillos para señora, tarjeteros, pitilleras, petacas, portamonedas, artículos de Ubrique, neceseres para viaje.

ASIAIN Plaza Mayor, y Zamora, 1.

FUNERARIA de Manuel Rodríguez.
Corrillo, 28. Salamanca.
Primera casa en féretros de madera.

Compañías Hamburguesas.

Hamburguesa Sud-Americana
Hamburg-America Linie
SALIDAS DE VIGO

SERVICIO POSTAL RAPIDO
PARA RIO JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS AIRES se despacha de VIGO el 24 de Agosto de 1908, el vapor correo... Santa Elena.
PARA PARA y MANAOS se despacha de VIGO el 9 de Septiembre de 1908, el vapor correo... Río Negro
PARA PARA, CEARA y MARANHAO se despacha de VIGO el 19 de Agosto de 1908, el vapor correo... La Plata.
PARA LA HABANA y MÉJICO se despacha de VIGO el 21 de Agosto de 1908, el vapor correo... Bavaria.
4 de Septiembre de 1908, el vapor correo... Alemania.

VIAJES DE VUELTA
Salidas mensuales para el HAVRE, BOULOGNE simer y SOUTHAMPTON, HAMBURGO.
Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato, comidas abundantes á la española con un fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis.
La conducción de pasajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, á cargo gratuitamente.
Los pasajeros deben presentarse en la Agencia de VIGO por lo menos 24 horas antes de la fecha de despacho.
Dirigirse al Agente general en VIGO, DON ENRIQUE MULDER, Plaza de Huayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos. La que más seguros de incendios tiene contratados en esta provincia.

SEGUROS DE VIDA sin reconocimiento médico.

SEGUROS DE VIDA para las clases proletarias desde QUINIENTAS pesetas de capital y 3,10 de prima. Pago mensual por cantidad en el mes.

CUARENTA Y CUATRO años de existencia es la mejor garantía y el de que en ellos haya conseguido **LA MAYOR CARTERA** de la nación. Subdirector en esta provincia: DON ANDREA PEREZ-CARDENAL. Oficinas: Plaza de la Libertad, 2. Pidense, al Subdirector, detalles sobre cualquier operación de seguros.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, limpiándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica, conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despende mal olor; debe usarse como si fuera bandolina. Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, é no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España. Sala de venta, droguería de Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corriño, 22, y en las principales droguerías y perfumerías de España.

DOCKS AVICOLES DE FRANCE

Représentation exclusive pour l'Espagne et Portugal.

Direction du journal La Revista Mercantil Valladolid.

Un descubrimiento maravilloso es el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas substancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulante, hacen robustecer rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad se desarrolla de un modo portentoso. Este alimento para las aves de corral, no sólo hace que los huevos que habia de poner una gallina en seis años, los ponga en tres; si que además produce tal estado de nutrición, de fuerza y de salud en las aves, que á los pocos días de empesar esta alimentación se les ve gallardas, alegres, coloradas y con una salud y vigor extraordinarios. No hay enfermedad que pueda atacar á las gallinas dándoles esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. Lo mismo que sucede en el invierno, las gallinas alimentadas por este procedimiento no cesan de poner, y como es sabido de rotundez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. El gallo á los quince días de esta alimentación, parece otro. Su gallardía y su poder son extraordinarios. Los huevos del invierno no le hacen mella ninguna para cumplir su cometido. Y todas estas ventajas, que son incalculables para cuantos tienen aves de corral, sólo cuesta unos pocos céntimos al mes por cabeza. En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande ó pequeña escala á la cría de aves, usan esta alimentación con éxito extraordinario. En España ha comenzado á usarse hace pocos meses, y los resultados son igualmente superiores. Numerosos casos lo atestiguan, y como la mejor demostración es la prueba, á ella invitamos á cuantos tengan aves. Cues á cada 3 kilos 7,50 pesetas; 5 kilos 11,50 idem; 10 kilos 21 idem, en estación Valladolid. Pidase á La Revista Mercantil, de Valladolid, enviando el importe en libranza, sobre monedero, ó otro medio fácil de cobro. Con cada remesa van instrucciones para su uso. Hacen falta depositarios en todas las capitales de España.

cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndolos crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse **HIPOFOSFITOS SALUD**, de los señores Climent y Compañía, de Tortosa.

LO MEJOR PARA EL PELO PETROLEO GAL

De venta: Prudencio Santos Benito Plaza Mayor, 17 y 18.—Salamanca

Ateneo Salmantino.
Colegio de niños de D. Manuel Durán.
Plaza de Colón, núm. 1.
Escuelas de párvulos, elemental y superior. Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza. Honorarios módicos.

GUIA DE SALAMANCA
Profesiones - Industrias - Negocios.
Aseguradores — BLAS SANTOS FRANCO.—Azafranal, letra D.
Borrachos — JACINTO NIÑO.—Ultimos modelos.—Plaza Mayor.
Fotografías — VIUDA DE OLIVAN.—Doctor Risco, núm. 29 (antes Toro).

ACADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisién para señoritas, con patente de invención y real privilegio.
Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni plizas. Toda clase de prendas con facilidad. Lo mismo en corte parisién como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora **DONA MARIA IBERO**. Se admiten internas. También en esta academia se pisan faldas y toda clase de telas á precios económicos; se enseña á quien lo desee. Plaza Mayor, 7, 1.ª planta.—Salamanca.

TESOROS
Lo constituye y MUY VALIOSO para los que padecen TERCIANAS Y DEMAS FIEBRAS DE PALUDISMO, el específico SIN AL, de E. Morc. Tan cierto es de lo que arriba afirmo, que heveros al importe del específico á todo el que demuestra en debida forma haberlo usado con la debida paciencia y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras. DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febriífugas de E. Morc. Almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Agencia de publicidad
JOSE STORR
Hijo y sucesor de Ricardo Storr
Propietario: Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios reclamados, noticias, esquelas, aniversarios. Oficinas: Desengaño, 9 al 13.—Madrid. Pidense tarifas, que se envían gratis.

LA VASCONIA
Sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Pamplona (Navarra)

Capital social: 5.000.000 de pesetas. Delegado en esta provincia, Ricardo Gracia Crespo. Oficinas: Calle de Toledo, número 23.
Se aseguran las cosechas en el campo y en la era á precios muy económicos.

El Adelanto
Es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.
Administración: Rúa. 25. - Librería de Núñez. Teléfono, núm. 37.